

をさなごころち（幼心地）

その一

スズメ

みなみで きくち
南 出喜久治
へいせい ねん がつ かしる
平成22年4月3日記す

沢山の家に取り囲まれた小さな児童公園の隅に大きな松の木があります。それは、二階建ての家の高さほどこです。その中程に人の握り拳ほどの木の洞があります。木の虚とも言いですが、松の枝が折れた跡に雨の水が溜まって腐り、ぽっかりと穴が空いたものです。そこに、番いのスズメが巣を作っていました。そして、卵を生み、ヒナが孵りました。あるとき、元気に遊んでいるヒナの子スズメが弾みで巣から外に出て、松の木の洞（ほら）から下に落ちてしまいました。親スズメは慌てて鳴き騒いでいます。それを隣の家に住む太郎くんが見つけます。子スズメの体は柔らかいので、下に落ちてても怪我はありませんでした。巣に戻ることができません。親スズメも子スズメを巣に運ぶことができません。太郎くんが巣に入れてあげようとしても巣まで背が届きません。どうすることもできずに悩んだ太郎くんは、すぐ家に帰ってお父さんとお母さんを呼びました。すると、お父さんとお母さんは、それを聞いて、長い梯子を持って松の木のところに駆け付けました。そして、お母さんと太郎くんが梯子を支え、お父さんがヒナを抱いて梯子を登り、やっと巣に戻すことができました。すると、太郎くんの気持ちは晴れ晴れとして、嬉しくなりました。

しかし、どうして太郎くんは、晴れ晴れとした嬉しい気持ちになつたのでしょうか。自分が得した訳ではありません。お父さんやお母さんが得した訳でもありません。親スズメと子スズメから頼まれた訳でもありません。お礼を言ってくれた訳でもありません。それ

でも嬉しくなるのは、一体どうしてでしょう。それは、私たちの心の仕組みが、自分を守り家族を守るだけでなく、親戚や近所の人のため、そして、もつと広く社会や国のために一生懸命に働くことで喜びを感じるようになっていくためです。

みなさんが学校で勉強するのは、自分のためだけではありません。貧しい人、困っている人をどうしたら無くすことができるのか、助けることができるのか、そしてどうしたら世の中をよくすることができるのか、ということの智慧を身につけるためです。立派な人になるというのは、そういうことです。人を傷つけたり押しつけたりして、自分だけ良い生活をするためではありません。そんなことをしても人生の本当の喜びを得られません。そう考えたら、必ず勉強することの勇氣と希望が出てくるはずですよ。

太郎くんとしては、今度はお父さん、お母さんの手助けを受けなくても、自分で梯子を使って子スズメを助けられるだけの智慧が必要になります。梯子を使う智慧も技術も身に付ける必要があります。スズメがどうして人の家の近くに巣を作ったりするのかということも勉強すれば、スズメと人との関係も判ってきます。このことを切っ掛けとして、太郎くんは、これまで以上に勉強することの意欲と目標が生まれました。そのことが、お父さんとお母さんの喜びなのです。